

UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN BOLETÍN DE PRENSA Nº 282 19 de agosto de 2021

Cómo contar historias con datos

Se desarrolló el Primer Conversatorio Metodológico "Cómo contar historias con datos", coordinado por Luis Córdova Alarcón, docente de la Cátedra de Diseño de Investigación de la Facultad de Jurisprudencia. El evento tuvo como propósito ampliar la discusión, sobre los distintos métodos con los que se cuenta para desarrollar una investigación empírica del Derecho, la cual, implica un enfoque para comprender la dimensión normativa del Derecho y contó con la participación del reconocido periodista de investigación, Paúl Mena, ganador de premios periodísticos en temas investigativos y profesor universitario.

El conversatorio evidenció lo útil que es para una investigación, y más aún en temas jurídicos, manejar bien los datos, saber visualizarlos, presentarlos en gráficos, lo que facilita presentar una historia completa para transmitir el mensaje correcto.

El comunicador inició con la frase EL DATO MATA AL RELATO, la cual, aclaró que tiene mucho sustento, ya que los datos son una parte de la historia, y no se debe olvidar que los mismos están construidos por seres humanos, algo que pidió tomar muy en cuenta.

Especificó que también existen relatos que no se pueden contar sin datos, sin la ayuda de los ellos, no se podría llegar a conclusiones. Expuso algunos ejemplos con historias conocidas a nivel internacional y ganadoras de premios periodísticos e incluso de temas legales, las cuales tienen en común, que se desarrollaron a través de datos.

El experto manifestó, que los datos, son elementos que explican cómo está la situación o qué sucedió, pero también señaló, que muchas veces no determina el por qué, para lo cual, resaltó la importancia de ir más allá de las cifras y realizar otro tipo de investigaciones, como recabar más información y entender bien las alarmas que se pueden presentar en el desarrollo de toda investigación.

Mena recalcó, que es importante comprender y analizar profundamente los datos, ya que, son guías hacia una gran historia, y son la materia prima que se recolecta como primer paso. Reiteró que se los debe interpretar bien y tener conocimiento de herramientas estadísticas, las cuales se pueden asociar para llegar a un buen conocimiento y sabiduría.

Enlace del evento.

https://www.facebook.com/JurisprudenciaU/videos/171464078295935